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Форум 

Пятый  международный 
молодёжный промыш-
ленный форум «Инже-
неры будущего» прошёл 
под Миассом. Инженеры 
ЗАО «Механоремонтный 
комплекс» Александр Ни-
жегородов и его супруга 
Дарья, Иван Крюков и 
Анна Тимофеева приняли 
в нём участие. 

о бразовательную и де-
ловую программу слёта 

составили восемь факультетов, 
экспертами которых выступили 
представители крупных про-
мышленных предприятий и 
корпоративных университетов, 
а также преподаватели ведущих 
российских вузов. 

– Когда размещались в пала-
точном городке, он пустовал, – 
рассказывает Александр Ниже-
городов. – Но люди приезжали 
весь день и даже ночью, так 
что на следующее утро было 
уже не протолкнуться. Работа 
моей жены Даши связана с 
экономической сферой, но и 
она без проблем записалась 
на инженерный форум. Более 
того, в какой-то степени он 
оказался для Даши полезнее, 
чем для меня.

В форуме приняли участие 

около тысячи человек из 60 
регионов России, 320-ти пред-
приятий, делегации из 20 стран 
мира. Главная цель встречи 
– обмен опытом и общение в 
«своей атмосфере». Поэтому 
организаторы старались не се-
лить членов делегации вместе, 
а дать возможность наладить 
связи в непривычных коллек-
тивах. Однако участники на это 
смотрели «неодобрительно» и 
уже к вечеру распаковывали 
вещи, перекидываясь шутками 
с друзьями-коллегами. Так сде-
лала и магнитогорская группа 
– благо, что палатки оказались 
двухкомнатными, по нескольку 
койко-мест в каждом «крыле».

Впрочем, у каждого были 
свои профессиональные инте-
ресы, на фоне которых компа-
нейские чувства отходили на 
второй план. Так, Анна Тимо-
феева записалась на факультет 
управления бизнесом, Иван 
Крюков – на конструкторский 
факультет, Дарья Нижегородо-
ва стала слушательницей ин-
вестиционного менеджмента, 
а Александр пошёл на техно-
логический факультет. 

– Первые занятия проводили 
представители компании, ко-
торая разработала чертёжную 

программу «Компас»: с ней 
знаком с института, – говорит 
Нижегородов. – Лекторы зна-
комили нас с новыми версиями 
программы и другими фирмен-
ными продуктами. По сути, 
рекламировали. А на практиче-
ские занятия в тесных компью-
терных классах-комнатушках, 
где впритык разместили десять 
посадочных мест, отправлялись 
всей группой. И выходило 
так, что практи-
ковались только 
десять человек, 
а  о с т а л ь н ы е 
били баклуши. 
Но «Компас» 
всё-таки освои-
ли. Правда, в 
моей работе эта 
программа не 
нужна, зато конструкторам 
– необходима, но на этом на-
правлении в учебный план её не 
включили. И Иван выкраивал 
время, чтобы пройти экспресс-
тест на чужом факультете, на-
браться опыта. 

Организаторы форума за-
являли, что работа технологи-
ческого факультета ориентиро-
вана на освоение современных 
подходов в организации и вне-
дрении инноваций, создание 

и развитие информационных 
систем и творческого мышле-
ния. Инженеры должны были 
приобрести дополнительные 
навыки разработки производ-
ственных процессов. Алек-
сандр Нижегородов пошёл на 
технологический факультет 
потому, что пишет программу 
для управления производством. 
Существует теория ограни-
чений, суть которой в поиске 

в определённой 
системе узкого 
звена и расшире-
нии его пропуск-
ной способно-
сти. Программа 
позволит ими-
тировать пром-
площадку, и на-
чальник сможет 

контролировать работу цеха, 
не выходя из кабинета – ведь 
цех превратится в виртуальную 
модель в его компьютере. Про-
ще говоря, обработав данные 
по задействованным станкам, 
программа выдаст прогноз 
эффективности от какого-либо 
процесса, который хотят за-
пустить в данный момент или 
внедрить в будущем.

Александр подал заявку на 
презентацию своей разработки 

на конференцию, проходившую 
в рамках форума. Однако вы-
ступить не удалось, потому что 
подкачала организация: из-за 
путаницы в расписании о вы-
явлении ограничений системы 
производственных заказов ме-
тодом дискретно-событийного 
моделирования по методу Ни-
жегородова на мероприятии 
так и не услышали. 

И это, кстати, был не единич-
ный случай. Культурную часть 
форума отменили практически 
полностью, и магнитогорские 
инженеры не побывали на экс-
курсиях в Миассе и Златоусте. 
О большинстве заявленных 
массовых игр тоже как будто 
бы позабыли. В общем, после 
обучения свой досуг ребята, за-
частую, организовывали сами. 
Правда, спортивную часть 
не упразднили – нормы ГТО 
у инженеров принимал чем-
пион мира по боксу, депутат 
Госдумы Николай Валуев. Но 
опять же на спортивные состя-
зания надо было записываться 
в первый день пребывания 
на форуме, а оповестить об 
этом гостей не удосужились. 
Девочка-первокурсница из 
Челябинска, волонтёр, при-
креплённый к магнитогорской 
группе, сообщала об изменени-
ях в программе слёта чуть ли 
не ежечасно. Она просто пере-
сказывала то, что ей говорили в 
штабе, где, по всей видимости, 
обстановка менялась, как в 
1917 году.

Впрочем, наши ребята смог-
ли извлечь пользу, несмотря 
на «технические неполадки». 
Дарья Нижегородова успешно 
прошла обучение и была при-
глашена на стажировку в из-
вестный банк. Анна Тимофеева 

разработала хороший бизнес-
план компании, занимающейся 
производством самолётов, 
построила модель потенци-
альной продукции и смогла 
реализовать её на условном 
рынке. Иван познакомился с 
новой версией «Компаса», что 
пригодится ему на рабочем 
месте. Александр же привёз 
новые идеи.

– На закрытии форума за-
меститель генерального ди-
ректора Росэлектроники Ар-
сений Брыкин рассказал, что 
начало эпохи автоматизации 
отечественного производства 
было хаотичным, – делится 
Нижегородов. – Каких-то по-
ложительных результатов от 
этого удавалось достичь, но 
не тех, которые ожидали. Вне-
дрение автоматики должно 
быть единовременным, а не по 
подразделениям, когда в одной 
структуре всё обустроено по 
последнему слову техники, а в 
другой всё ещё задействованы 
советские агрегаты. Можно 
сказать, что эффект от такой 
автоматизации исчерпает себя 
раньше, чем будет получен. 
Так же запомнилась лекция о 
системе обучения на рабочем 
месте, которая способствует 
профессиональному росту, и 
по просьбе руководства МРК 
поделился этим знанием с 
молодыми сотрудниками. Но 
главное, что отложилось в со-
знании, – это понимание того, 
что будущее промплощадки за 
инженерами. Ведь именно они 
разрабатывают новые техно-
логические методы, внедряют 
их, что способствует росту 
качества на каждом уровне 
производственного цикла. 

 максим Юлин  

Будущее промплощадки –  
за инженерами

У каждого были свои 
профессиональные 
интересы, на фоне 
которых компанейские 
чувства отходили  
на второй план

Специализированные слёты не только шлифуют навыки, но и дарят идеи

Участники международного молодёжного промышленного 
форума «инженеры будущего»


